
 

 

N i e d e r s c h r i f t   N r .   5 / 2 0 1 3 
 
über die Sitzung des Kinder-, Jugend-, Schul- und Sozialausschusses der 
Gemeindevertretung Wankendorf am 05. November 2013 in „Schlüter´s Gasthof“ in 
Wankendorf. 
 
Beginn: 19.30 Uhr             Ende: 21.30 Uhr 
 
Aufgrund der Einladung der Vorsitzenden, Frau Andrea Loose, vom 24.10.2013 sind  zu 
dieser Sitzung erschienen: 
 
Kinder-, Jugend-, Schul-  
und Sozialausschuss:  Vorsitzende Andrea Loose 
     Svenja Rohde 
     Oliver Grothkopp 
     Christine Hansen 
     Johannes Meins 
     Jürgen Plambeck 
     Sandra Hinz  
     Birgit Kruse 
 
Gemeindevertretung:   Bürgermeisterin Silke Roßmann 
     Marion Gurlit 
     Sabine Friedel 
 
Amt Bokhorst-Wankendorf:  Janine Seidel 
 
Gäste: Eheleute Dunja und Marco Kreutzfeldt von der 

Kirchengemeinde Wankendorf 
 Herr Dr. Günter Gohlke und Herr Jörg Drews vom 

Angelverein Stolpe 
     Frau Elfriede Kunstmann von Waniko 

Frau Sönnichsen von der Volkshochschule Wankendorf  
(ab 19.50 Uhr)  
Kai Kunstmann und Lucas Sierks (ab ca. 20.10 Uhr) 
 
 

Tagesordnung 
 
1. Eröffnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
2. Beschlüsse zur Tagesordnung 
3. Protokoll Nr. 4/2013 vom 14.10.2013 
4. Mitteilungen 
5. Anfragen 
6. Einwohnerfragezeit  
7. Verzahnung von ehrenamtlicher und hauptamtlicher Jugendarbeit  

 
Die nachfolgenden Tagesordnungspunkte werden bei entsprechender Beschlussfassung 
voraussichtlich unter Ausschluss der Öffentlichkeit behandelt. 
 
8. Anfragen und Mitteilungen 
9. Aussprache zu TOP 7 
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Zu Punkt 1 der Tagesordnung 
 
Eröffnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Frau Loose eröffnet die Sitzung um 19.30 Uhr, begrüßt die Anwesenden und stellt die 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung sowie die Beschlussfähigkeit des Ausschusses fest.  
 
 
Zu Punkt 2 der Tagesordnung 
 
Beschlüsse zur Tagesordnung 
 
Der Ausschuss beschließt einstimmig, dass die Tagesordnungspunkte 8 und 9 im 
nichtöffentlichen Sitzungsteil beraten werden.  
 
 
Zu Punkt 3 der Tagesordnung 
 
Protokoll Nr. 4/2013 vom 14.10.2013 
 
Einwände gegen Form und Inhalt des Protokolls werden nicht vorgetragen.  
 
 
Zu Punkt 4 der Tagesordnung 
 
Mitteilungen 
 

- Frau Roßmann teilt mit, dass Sie von einigen Müttern auf die Schulwegsituation 
angesprochen wurde. Aufgrund des Wegfalles der Schülerlotsen ist das Überqueren 
der Dorfstraße nicht mehr sicher und die Mütter wünschen sich einen 
Fußgängerüberweg. Nach Rücksprache mit der Verwaltung ist dies grundsätzlich 
möglich, jedoch muss dafür eine gewisse Mindestanzahl an Fahrzeugen die Straße 
passieren. Die Mütter erklärten sich daher bereit, in näherer Zukunft vorab eine 
entsprechende Verkehrszählung durchzuführen, um zu sehen, ob eine Antragstellung 
auf Einrichtung eines Fußgängerüberweges überhaupt Aussicht auf Erfolg hat. 
 

- Am 17.11.2013 ist Volkstrauertag. Frau Roßmann gibt bekannt, dass diesbezüglich 
wieder eine gemeinsame Trauerfeier der Gemeinden Stolpe und Wankendorf 
stattfindet. Sie lädt alle Anwesenden ein, an dem Gottesdienst um 10.00 Uhr und der 
anschließenden Kranzniederlegung am Gedenkstein teilzunehmen. 
 

- Frau Hansen erklärt, dass der Förderverein der Schule wahrscheinlich vor dem Aus 
steht, da keine ausreichende Bereitschaft der Eltern zur Mitarbeit mehr gegeben ist, 
und somit kein neuer Vorstand gebildet bzw. gewählt werden kann. Im Januar 2014 
wird sich das entscheiden. Frau Friedel gibt den Hinweis, dass der Förderverein 
verstärkt an die Öffentlichkeit / Presse gehen soll, um für neue Mitglieder zu werben.    

 
 
Zu Punkt 5 der Tagesordnung 
 
Anfragen 
 
Frau Hansen fragt nach dem aktuellen Stand und dem zeitlichen Ablauf bezüglich des 
Spielplatzes hinter dem ZOB nach der erfolgten Besichtigung.  
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Frau Roßmann teilt dazu mit, dass unabhängig von der jährlich stattfindenden 
Spielplatzüberprüfung ein weiterer Handlungsbedarf von Seiten des Ausschusses gesehen 
wird, insbesondere müssen die beschädigten (angeritzten) Bäume heruntergenommen 
werden. Dies wird demnächst in dem erlaubten Zeitraum geschehen.  
 
Frau Loose wird das Besichtigungsprotokoll mit den festgestellten Mängeln bzw. zu 
erledigenden Aufgaben / Verbesserungen an die Mitglieder des Ausschusses mailen. Über 
die zukünftige Planung und den weiteren Verlauf hat dann die Gemeindevertretung zu 
entscheiden.  
 
 
Zu Punkt 6 der Tagesordnung 
 
Einwohnerfragezeit 
 
Es werden keine Fragen gestellt.  
 
 
Zu Punkt 7 der Tagesordnung 
 
Verzahnung von ehrenamtlicher und hauptamtlicher Jugendarbeit 
 
Ab diesem Zeitpunkt nimmt Frau Sönnichsen an der Sitzung teil. 
 
Frau Loose bedankt sich bei den erschienenen Vereinsvertretern und erteilt ihnen das Wort. 
 
Frau Kunstmann teilt daraufhin mit, dass die Räume bei Waniko ja vorhanden und ihrer 
Meinung nach für die Jugendarbeit auch ideal sind. Leider ist Waniko bei den Kindern und 
Jugendlichen in letzter Zeit etwas in „Vergessenheit“ geraten und sie wünscht sich daher in 
Zukunft wieder eine intensivere Nutzung der Räume, gerne in Zusammenarbeit mit dem 
Jugendpfleger / der Jugendpflegerin. Kai Kunstmann schließt sich dieser Meinung zu einem 
späteren Zeitpunkt an.   
 
Herr Drews vom Angelverein Stolpe hält einen festen und regelmäßigen Anlaufpunkt für die 
Kinder und Jugendlichen mit entsprechender Betreuung / Aufsicht und Angeboten für 
sinnvoll und wünschenswert. Er gibt weiterhin an, dass bei der weiteren Planung auch an die 
Folgekosten wie z.B. Spielmaterial, Sportgeräte, Veranstaltungen usw. gedacht werden 
muss. 
 
Verschiedene Mitglieder des Ausschusses weisen darauf hin, dass der Jugendpfleger / die 
Jugendpflegerin zwar in Zusammenarbeit mit den Vereinen und Verbänden tätig sein soll 
und als Bindeglied auftreten kann, jedoch die ehrenamtliche Vereinsarbeit nicht übernehmen 
soll.  
 
Ab diesem Zeitpunkt nehmen Kai Kunstmann und Lucas Sierks an der Sitzung teil. 
 
Frau Rohde liest abschließend den bereits vom Ausschuss erstellten Aufgabenkatalog vor 
und Frau Loose fasst zusammen, dass die Einrichtung der Jugendpflegerstelle von Seiten 
der Vereine und Verbände anscheinend begrüßt und befürwortet wird. Weitere Wünsche, 
Ideen oder Anregungen werden nicht mitgeteilt.       
 
An dieser Stelle schließt Frau Loose den öffentlichen Sitzungsteil um 20.30 Uhr und 
fährt nach einer kurzen Pause um 20.35 Uhr mit dem nichtöffentlichen Sitzungsteil 
fort. 
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Zu Punkt 8 der Tagesordnung 
 
Anfragen und Mitteilungen 
 
 
Zu Punkt 9 der Tagesordnung 
 
Aussprache zu TOP 7 
 
 
 
Frau Loose schließt die Sitzung um 21.30 Uhr. 
 
 
 
 
…………………………………………………      ………………………………………………….. 
                   (Janine Seidel)                  (Andrea Loose) 
 


